

Caricatura

Montevideo, abril de 1978
No. 44
Precio de venta \$ 200

SEMANAL del Partido Comunista

POR UN 1º DE MAYO DE COMBATE

REVOLCANDOSE EN EL FRACASO

EN ESTE año, que según el Ministro Vogh será peor que el anterior, la élite obrera como nervio motor de la resistencia, se abrepta en unión de todos los auténticos patriotas, a impulsar nuevos y más profundos combates, por el salario, el trabajo y la libertad. Con esta perspectiva, junto a la clase obrera y al pueblo, marchamos hacia el 1º de Mayo, día internacional de los trabajadores.

Esta vez sin discursos, sin congresos en TV, sin rotundas promesas, Bordaberry, Vogh Villegas, y quienes los soportan, acaban de decidir un cambio en la política económica. Pero el remedio es peor que la enfermedad. Congelación de precios y salarios; pero sólo de algunos precios, con salarios del 30 % de los de antes, Enlentecimiento de las minis, pero al mismo tiempo se decreta la séptima del año, una record del 10 % que ha dejado el dólar que Bordaberry tomara en 370, en \$ 2.330, y libre importación, invocándose las materias primas, aunque el texto publicado por la Presidencia muestra que será general.

PRÓXIMAMENTE se cumplirá 20 meses de la dictadura de Bordaberry y sus cómplices al servicio de la roca. Cuando sin confesarlo dieron el golpe, dijeron que lo hacían para salvar la economía del país y la democracia, atacadas por el parlamento, los partidos políticos, la C.N.T., los paros y las huelgas. Más adelante, los culpables fueron la Universidad, los partidos de izquierda -entre otros-, el Partido Comunista- y luego el marxismo internacional. Para nosotros, marxistas-leninistas, desde hace mucho tiempo, lo necesario para superar la crisis y el atraso, es cambiar las estructuras económicas, liquidar la dependencia al imperialismo y realizar una política exterior independiente y cambiar la política de la roca por una política patriótica, popular, democrática y avanzada. Qué ha pasado en estos 20 meses?

Bajo otras formas, la misma política cada vez más agravada. Un cambio, para tapar que todo lo que prometió Vogh Villegas se ha ido al diablo, dándonos razón cuando alertamos de que estaba vendiendo un través.

La producción está estancada y en retroceso y cuando aumenta sigue rubro en desmedro de algún otro como es el caso del ganado vacuno, la dictadura no logra mercados donde exportar. La deuda externa supera largamente los mil millones de dólares, y el mercado interno se estrecha golpeando a todos los que para él producen. La clase obrera y las amplias masas populares, con la multiplicación de sus miserias, pagan el aumento de los ganancias de la roca y el imperialismo. En otro lugar, mostramos que el costo de vida subió de 1968 a marzo de 1975, 2.313 % y los salarios 1.111,22 %, o sea que el salario real era sólo un 30,19 % del que se ganaba en enero de 1968. Cada trabajador que está ganando 200 mil pesos mensuales, si se hubiera mantenido la relación, debería cobrar \$ 400.000, pero sólo lo acordaron \$ 30.000 de ajuste. Nos indica que en un año lo están explotando a cada uno \$ 2.400.000 y lo mismo o más adelante y a cada jubilado. De aquí obtenemos un ganancia la roca y el imperialismo, se debe agregar un presupuesto nacional de gastos que se financie con el 30 % de impuestos al consumo y del que, sólo para el Estado, se invierte el 45 %, dando lugar, dicho sea de paso, a nuevos privilegios. En tanto, la economía del país está cada día más cerca de la catástrofe y una imagen exterior la dice una suma con la junta fascista de Chile.

Un cambio, entonces, porque la producción está en desmedro, la exportación semi-liquidada, el endeudamiento es cada vez más devaluado y los niveles de vida caen en forma insoportable.

Para este resultado económico, se derrama sangre de orientales, se viola la Constitución y las leyes, se tortura, se persigue, encarcela y procesa por actividad política o sindical, se mediatiza la educación y la cultura, y se empuja a los jóvenes, a los técnicos y a los obreros especializados a emigrar del país. Todo ello en nombre de la democracia y la orientalidad.

Para un cambio para detumidarse, en vano, que se persiste en la misma política, de endeudamiento y endeudamiento al capital yanqui, de salvaguarda ante el F.M.I., de obsecuencia de las malhabidas ubicaciones de la roca.

A VIDA muestra con sus diez dedos, que tenemos y tenemos nada. Por ello resistimos el golpe y participamos junto a la clase trabajadora en la huelga general durante 15 días. Por ello con los demás trabajadores y otros importantes sectores de nuestro pueblo, hemos seguido en lucha durante todo este tiempo, contribuyendo a atalar la dictadura, abocando sus debilidades. Por ello ahora, sin impaciencia, pero con firmeza, con conciencia de las bajas que el enemigo nos produjo, muchas de las cuales, nos cejamos hasta no rescatar de la cárcel, es necesario más que nunca, organizar, encuadrar, vertebrar el clamor que desde los sindicatos y el campo, las calles y la calle, resorte al país repudiando a la dictadura requera y aprieta.

Un cambio para peor, con la élite paguñu revolcándose, esperando la prometedida devolución de los bancos y frigoríficos intervenidos por sus fraudes y vacilados y saneados hoy con dineros fiscales; mostrando hasta el fin su condición de vendedores al mismo nivel que el gobierno que manipula.

Con unidad, solidaridad y lucha, enseñolamos junto a las reivindicaciones inmediatas, el combate por derrotar la dictadura, sustituyéndola por un gobierno provisional de cooperación muy amplia, impulsando la aplicación de un programa de selectivas soluciones a la crisis, con participación de la clase obrera y el pueblo.

Nos aliamos el constatar que avanza en el mundo la liquidación de la explotación capitalista, que se afirma la construcción de la sociedad socialista, que nuevos pueblos logran su liberación nacional, que se extiende el frente anti-imperialista y se afirma la paz mundial.

A este combate duro, pero esperanzado, llamamos a todos los trabajadores y el pueblo de nuestra patria. Viva el 1º de Mayo!

19 DE ABRIL

Con la conmemoración del Desembarco de los 33, comienza el pueblo uruguayo el homenaje a los acontecimientos que culminaron con la independencia nacional hace 180 años. Pocas veces, sin embargo, le tocó brindar este festivo patriótico en condiciones tan difíciles. Hoy, como en 1835, el pueblo está oprimido por la conjunción de los imperios extranjeros y sus aliados nativos al patrio del cisplatino entonces, la oligarquía requera ahora. Hoy, como entonces, la aristocracia en el poder encarcela y exilia a sus mejores hijos. Pero también a hoy como ayer, se extiende la convicción de que en la salida epobativa de todos los orientales, las masas están al camino para el rescate de la Nación, para alcanzar la plena soberanía y un futuro digno para los uruguayos.

La dictadura, hebreca de los mismos intereses económicos que interpretaron los habitantes cisplatinos que trucidaron a Artigas; culmina su período decreciente honores vacíos y años de la orientalidad en tanto deduce la Patria de los orientales. El único legítimo y sentido homenaje está en el espíritu de nuestro pueblo, que en cada acto de lucha se reafirmará en esta reconquista de nuestra patria para mejor luchar contra esta dictadura y conquistar para el país el destino que se merece.

SALARIOS CONGELADOS AL 50% DE SU VALOR

Un hecho que la dictadura pretende definitivo, fue propinado contra los niveles de vida del pueblo. No hace mucho había prometido aumentos salariales periódicos. Y ahora, tras arrojar la migaja de \$ 30.000, acaba de decretar la congelación salarial. Igual que en 1968, pero con niveles salariales enormemente inferiores. Es condonar al hambre a perpetuidad. No se puede con esto.

Ya habíamos demostrado que el salario real subió por el 52 %. Pero desde entonces, nuevos aumentos se produjeron. Un 8 % en el curso de vida en febrero, un 4,13 en marzo según cifras de la Dirección de Estadísticas. Tomando como base el 1º de enero de 1968, esto indica que al 31 de marzo el costo de vida había subido 2.313 % en tanto los salarios sólo un 1.111,22 %, incluyendo la rebaja de montepío. Y esto posibilita al salario real en la increíble miseria de un 30,19 % exactamente.

Para mantener el nivel de vida de enero de 1968, cada trabajador que gana \$ 200 mil debía ganar setecientos mil dólares. La está rebajando 200 mil pesos mensuales. Y la tiranía quiere arreglarlo todo con 30 mil.

Para adeos 30 mil lunetas? No! Al mismo tiempo sube el precio de numerosos artículos esenciales, con elevaciones, en los cigarrillos, de hasta un 30 %. Sube las tarifas de ANCAP en un 17 %, las de UTE, ANTEL, CSE, en un 10 %, se limitan un aumento de más del 30 % en el transporte y un aumento esencial en los cortes de cara e más condiciones. Sigue ineluctablemente el ajuste periódico de alquileres. Los \$ 30.000 se van a ver. A los jubilados, por lo demás, no les toca nada. De mantenerse la congelación, con los salarios que, con aumento y todo, se van a pasar un aumento del 30 % del grado hace otros años. Sin modificaciones, sin esperanzas, sin perspectivas. Por eso, las esperanzas y las perspectivas hoy que parecen en una sola cosa: el derribo de la dictadura.

Nº Orden: 7416

2

6

EL CRIMEN FUE HACE TRES AÑOS

San Martín, José Ramón Abreu, Juan José González, Ricardo W. González, Rubén Gómez, Comandante. Fueron asesinados hace tres años, el 17 de abril de 1972, frente al Sescional 20 del Partido. Los que los ejecutaron o se hicieron responsables al Cap. Susconi, urdieron el crimen como una gran provocación para humillar al Uruguay en el baño de sangre al que el dictador quería someter a su país. Como respuesta, un indignantísimo y con digna columna de pueblo que acompañó los sucesos de los otros militares dijeron del sentir de todo lo humano que ha sido en el país.

Fue tras un asesinato en la zona. Elementos del So. de Caballería, del Central de la Bahía, de la Metropolitana y del D.L.L. rodearon por la noche el local comunista y lo metrallaron durante horas. Adujeron luego un ómnibus con un camión en la calle de los fondeos, que no podía ser efectuado desde el Sescional porque se interrogó sin fines más o menos obvios, en el local no se encontró ningún arma. A las 3 instituciones. Los dos primeros fueron baleados simultáneamente en

el barrio del Cap. Susconi. Luego hicieron correr a otros dos; tres fueron fusilados de espaldas contra un muro, dos más fueron ejecutados de un balazo en la nuca.

"A nosotros sí nos duele cada gota de sangre de uruguayos caídos", dijo el Primer Secretario del Partido, Rodolfo Arismendi. "Después de la investigación hasta el fin de todo ello, porque queremos la claridad y la limpieza en la vida de la República".

Pero con investigación rigurosa se hace porque se probará que a quienes mataron a los ocho comunistas fueron quienes mataron al Cap. Susconi. Tan claro fue, que la Justicia Militar puso en libertad a los dos únicos sobrevivientes que salieron indemnes por haber estado en el ascenso del Sescional.

Al cumplirse un nuevo aniversario del martirio, vuestros camaradas, Mendiola, Abreu, Sosa, Fernández, Canelo, González, López, Cervelli, los deslinos no descaeremos hasta que vuestros ejecutores y sus inspiradores hayan sido devueltos de nuestra patria. En tanto, que vuestro recuerdo viva eternamente en el corazón del pueblo.

Subversión (nazi) en Secundaria

INDIGNACION CATOLICA: PROTESTA EL VATICANO

Gravemente y justificadamente reaccionó produciendo en la Iglesia católica la indignación a ella de la repugnante indignación a la que el Superior de la Orden de los Hermanos de San Juan Carlos Mahari y otros dos sacerdotes, bajo la falsa imputación de los comunistas "indignos". Ello, amén de la indignación de los fieles, produjo la reacción del Vaticano, informado por el Sumo Pontífice y el Superior General de la Orden Arzobispado. Entre una gran tensión en las relaciones, el genocidio hitleriano había recibido la exigencia de su liberación.

Esta finalmente se produjo. Para saberse entonces que los sacerdotes habían sido torturados, dejando huellas que sólo podían ser médicas. Bordaberry y los suyos, que se dicen católicos, demostraron una vez más a la colérica conciencia que su credo no pasa de su identificación con los enseñamientos de "Tradición, Familia y Propiedad".

Los profesores de las FF.CC. tras la detención de Didiel Pérez, Daniel Buzquet, Angel Marchese y otros docentes en el local de la Federación de Profesores de Secundaria. Lo que no dicen es que los mismos, ahora confinados en el Cilem, fueron bárbaramente torturados. Y otras cosas callan.

Los bárbaros se indignan ante un informe de la C.N.T. Les parece inadmisible que esta siga viva y actuando, que se plantee la unidad patriótica contra la dictadura, que plantifique acciones de protesta contra el hambreamiento y la represión y que llame a un gran día, de Mayo. Esto es patriótico por cierto que la sede de signo así y de larga data, está representada en Secundaria por su Director General Fernando Bosch, continuador del nazismo e impulsor de la represión.

Debe saberse que Bosch fue director de "El Federal", que hacía la apología de Hitler y Mussolini y predicaba el exterminio de comunistas y judíos. Puede consultarse su colección. Está documentado por la prensa que el 19 de junio de 1964 junto con otros tres energumenos, Bosch agitó al Póster haciendo una demostración nazi en la Plaza Independencia, con camión parda y braso en alto, el saludo hitleriano. Las agencias transmitieron la foto y titularon a Bosch de "führer" nazi en el Uruguay. En mayo de 1970 fue detenido a solicitud de Interpol por su relación con nazis de la "Tacuara" argentina que había cometido delitos en Argentina y habían dado su nombre; en esa ocasión se le encontró una gran cantidad de dólares en la casa cuya procedencia no supo explicar y listas de oficiales del Ejército de liberación democrática. En ese momento admitió nuevamente ante la policía su pertenencia a un grupo "Movimiento Nacionalista Revolucionario" de carácter "anticomunista, antisemita y antiliberal". Y había mucho más para decir si las FF.CC. tienen memoria.

NO SOLO ORENTRAICH

Rescataron a Andreito Orentraich y sus secuestradores fueron juzgados. Satisfacción general. Bordaberry aprovechó para hacer demagogia y Ballestrino para pasar de héroe bendecido. Pero lo que se desconoce es que ambos tienen responsabilidades directas e indirectas en el secuestro, desaparición y posible asesinato de otro niño, Amalmar García Hernández, de 3 años.

Sus padres, Mircha Yolanda Hernández y Floreal García fueron detenidos en los primeros días de diciembre en Buenos Aires, por una patrulla policial argentina asistida por policías uruguayos. Se celebraba un cumpleaños infantil y ante muchos testigos la señora, al mismo detenido, quiso llevarse a su hijo.

En los prolegómenos del asesinato de Orentraich. Medio mes después la pareja apareció acribillada con balas de 9 y 45 mms., junto con otros tres jóvenes, cerca de las rutas 9 y 70. Todos habían sido detenidos en similares condiciones.

Poco antes, en Buenos Aires, había aparecido la primer referencia a la "triple M", acordada paralelo a la "AAA". Se recordará que "Carta" había demorado en noviembre la ligadura diaria de policías argentinos y uruguayos; incluso en la Policía Federal el DII tiene una oficina para su uso. "Carta" había denunciado también que varios elementos estaban trabajando en la recuperación del "Boudoir de la Muerte" incluyendo el asesinato de varias personalidades.

Eso es suficiente razón para que si Bordaberry o Ballestrino digan nada sobre la desaparición del pequeño Amalmar. Los datos obran en conocimiento de las jerarquías policiales, de la Justicia Militar y del Juzgado Letrado de Paz. Han debido reconocer que el niño se ha "extraviado".

¿Qué pasó con Amalmar García? ¿Dicen que era muy despierto y sabía hablar. Ahí está la razón? ¿Por qué Bordaberry y Ballestrino no hacen declaraciones y se ha con sacar fotos?

IMBECILES

Con la vocación ya demostrada por hacer el ridículo ante el mundo, la dictadura ha salido con una declaración exigiendo la intervención en Camboya y Vietnam. Como los gendarmes yanquis están metidos escudados para agarrar el viaje, supiéramos que Bordaberry en caso de ser inquietado ante el parentesco de sus mellizos de Sábido y Paoz Paoz, evitando una buena intervención integrada por comunistas de Crisólito y de Ballestrino que van valientes han demostrado ser torturados a los padres y niños acompañados.

AISLACION

El semanario "9 de Febrero" fue clausurado achacándole "su incitación deliberada a favor del escaramiento con regímenes reñidos con nuestra organización política" así como "su proceder equivoco y disolvente". En cuanto a esto, debe referirse a la defensa que el periódico hacía de los comunistas 4 y 7, convertidos hoy, pese al procaer de muchos oficiales patriotas, en tópicos viciados, inficionados de "marxismo" para la dictadura reaccionaria. En cuanto a lo primero hay referencia al señalamiento del semanario de relaciones comerciales con los países socialistas y su denuncia del "Plan Lam" de las Fuerzas Armadas paraguayas. Así visto que la prensa quiere encerrar al Uruguay en un ghetto, impidiendo un contacto de cordialidad de apertura de las corrientes vivificadoras de la historia que ocurren en el mundo. Por tanto.

EL ANTICOMUNISMO, ALIADO DE LA DICTADURA

Ya hace tiempo, polemizamos en "Carta" con el periódico "Liberación" de la llamada Unión Antiguista de Liberación (UAL). Ahora acaba de aparecer el No 2. En verdad, nada han avanzado. El mismo anticomunismo gutural que nos lleva a echar leudo (mejor dicho, a intentar lo...) sobre los que realmente luchan aquí en el Uruguay, desconociendo el fuego contra los comunistas, acudidos de "reformismo". Le da, colaborando de hecho con la dictadura que nos persigue y que quiere sin poderlo, como tampoco ellos lo podrán, desalojarnos de la primera fila en el combate, que desde hace mucho ocupamos al frente de las grandes masas obreras y populares y sus organizaciones avanzadas.

Es tan desleal su actitud que, como ejemplos de que "el pueblo siempre lucha" mencionan al puro del SUNCA y la batalla universitaria contra la "4a democrática", proocultan que quienes estuvieron en la vanguardia de esas luchas y pagaron por ello alto precio en presos, torturados y destituidos, fueran precisamente los comunistas, sin menzura de la honrosa participación que cupo en esos combates a compañeros de otras tendencias, en particular del F.A. Y que en cambio, los que en el Uruguay representan tendencias afines a la UAL, hasta último momento (caso concreto, el de la Universidad) se opusieron a liberar esas marchas es batallas de masas.

Todo ello adobado con la espesa y harto rancia salsa "tradicionalista" tradicional. Tengáramos groseramente (además de polemizar...) nuestra línea, que es y ha sido siempre la de fortalecer sin pausas las acciones independentistas de la clase obrera y los sectores más combativos del pueblo para eliminar al más grande enemigo antipopular posible. A esto lo llamamos "reformismo", cuando es el único camino para llevar a cabo la primera y fundamental tarea de derribar la dictadura. Pretender impedir la constitución de un frente, o contrahacerlo excluyendo de él a sectores obreros y patrióticos, que existen incluso en el caso de las FF.CC. es hacer el juego diabólico que quiere la dictadura: que es el de dividir que la permite sobrevivir. La historia nos juzgará severamente si persisten en esta orientación objetivamente contrarrevolucionaria, por mucho que hablen todavía con los que pretenden amañados.

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL
SERVICIO DE DEFENSA Y DE DEFENSA